

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 0'10
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

En la isla, un mes adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franco.

Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

SECCION POLITICA

No se atreverán!

Se recarga el impuesto arancelario sobre los trigos en 2'50 pesetas, con lo cual parece que se dan por satisfechos los productores; pero como este recargo ha de refluir necesariamente sobre el precio de un artículo de tan primera necesidad como el pan, se impone una compensación en favor de los consumidores. ¿Cuál ha de ser ésta? He ahí la cuestión que trae divididos los ánimos y revueltos á los padres de la patria que se han metido á salvadores del trigo.

Tan fácil y tan sencillo como es subir el arancel hasta la prohibición si se quiere, tan difícil y tan absurdo es indemnizar á los consumidores de los perjuicios que la elevación del arancel les irroga, y como lo primero solo es lícito mientras sea posible lo segundo, vamos temiendo que los señores trigueros se queden sin el recargo arancelario que habían arrancado en un principio al gobierno.

La supresión del impuesto de consumos, que con alegría del corazón había indicado el Sr. Canalejas, ha de producir un déficit que no han de llenar los ingresos que el nuevo recargo aduanero proporciona; ha de ser un privilegio en favor del trigo que han de ver con ojos de envidia los desgraciados productores de vino, que no tienen un San Gamazo á quien encomendarse en sus oraciones, y ha de dejar al fin y á la postre lo mismo que hoy está la producción del trigo.

Después de todo, nosotros celebraríamos extraordinariamente que desapareciera todo el impuesto de consumos sobre el trigo y sus harinas, porque se habría dado el primer paso para la abolición del gravamen sobre las demás especies. Los trigueros con sus reclamaciones y sus influencias, habrían hecho más en una hora que los enemigos del impuesto de consumos en medio siglo. ¡Atrévase, pues, el señor Canalejas á llevar adelante su propósito! Por nuestra parte le aguarda un aplauso entusiasta.

Pero sospechamos que no se atreverá y que todo quedará en agua de borrajas en cuanto se trate de favorecer en lo más mínimo á los pobres consumidores.

(El Mercantil Valenciano.)

SECCION DE NOTICIAS

Ecos políticos

Las corrientes proteccionistas se imponen, y no estaría de más que D. Práxedes se fijase en ello para obrar en consecuencia y no dejar que los conservadores pretendan erigrirse en jefes de este movimiento.

En Bilbao se ha celebrado un gran meeting de obreros y de industriales en que todos los oradores, incluso los socialistas, han estado unánimes en combatir el libre cambio.

En él se ha dicho que el libre cambio del señor Moret no es libre cambio sino *delirium tremens*, y no le faltó razón al orador.

Si todas estas manifestaciones de la opinión no empujan al Gobierno á tomar las medidas que la industria y agricultura reclaman, por más que en Palacio no quieran á Cánovas ni el país tampoco, presenciaremos el triste espectáculo de la vuelta de los conservadores.

Hay necesidad, pues, de abrir el ojo.

Los robos se hacen así con el mayor descaro.

Un individuo entró á hablar con el cajero del Banco de Sevilla, le frota la cara con un pañuelo cloroformizado, le deja anestésico, se va á la caja y se lleva 40,000 duros. Todo esto en pleno día.

Esas cosas no se ven más que aquí, y puede decirse que ese rasgo no ha sido imitado de ninguna nación extranjera.

Ahora solo falta que el descarado ladrón no sea habido... y vamos andando. Que es lo más probable.

Ahí va ese chorreo de gracias y mercedes:

«Ascensos: Del general López Domínguez á capitán general; de los generales Agustí y Ochoa, á tenientes generales; de los generales Osorio y Santiago á generales de división. Además, el coronel de ingenieros Sr. Ruiz Zorrilla se ascende á brigadier.»

De este modo se entienda en España eso de «hacer ejército».

Nada de comprar fusiles modernos, abastecer los parques, fundir cañones, fortificar fronteras, aprovisionarse, etcétera., etc. Nada de eso. Hacer generales con buenos sueldos y á los oficiales y soldados que los porta un rayo.

¡Por fin!

El Consejo de ministros ha probado la fórmula antillana del Sr. Romero Robledo.

Porque el Sr. Abarzuza no ha hecho más que el oficio de recadero al presentarla al Consejo.

Veremos la fórmula, que siendo hija de Romero Robledo, va naturalmente á descontentar á los de allá y á los de acá.

¡Pero que papel mas lucido está haciendo nuestro excorreligionario!

Hablemos de los ducados hasta que un nuevo escándalo ó una nueva inmoralidad vengán á ocupar su plaza.

Manejado por el conde de Xiquena este asunto, no ha dejado de tener su parte festiva.

Véase sino.

Hablando de uno de los solicitantes, dijo que el marqués de Monasterio es

noveno nieto de una señora que otuv una media hermana casada con un duque de Terranova.

Y hablando de la esposa del de San Bernardo agrega, que es octavo nieto de una señora, suegra de una prima tercera de la consorte de un duque de Monteleón.

Excusamos decir si estas chuscadas genealogicas obtendrán éxito entre los diputados plebeyos del montón.

La que debe estar enfurismada es la nobleza de veras.

Porque así que veamos un marqués, ó un conde, ó duque, se expone á que le preguntemos:

—¿Hombre, es V. nieto de la tía de la abuela de la cuñada de la prima del hermano del sobrino del que fué duque de la Plastera ó marqués de la Vainilla?

Sin la circunstancia de ser esta cuestión motivo para sacar dinero unos cuantos vividores y para que se sienten en el Senado algunos estafermos, no había de servir para divertirnos mucho.

Más sobre los ducados:

El conde de Xiquena ha declarado que ha quitado el botón al florete y que va á tirarse á fondo.

¡Santísimo cielo! ¿Qué es lo que tendrá que decir todavía?

Ha hecho más el celeberrimo y simpático conde. Ha apostado mil duros contra mil reales á que antes de tres meses el ministro Sr. Maura anulará las concesiones de los dos ducados.

El conde se promete hacer revelaciones fortísimas.

¡Venga de ahí, y que continúe el descuido de esa gente y del árbol á cuya sombra se cobijan!

Por su parte los Sres. Gamazo y Maura, si se les apura mucho, prometen hacer revelaciones sobre otras grandes inmoralidades que están ocultas y en las que se hallan complicados altos personajes políticos.

Pero, señor, podemos decir parodiando una zarzuela:

¿Estamos en el Olimpo ó en los montes de Toledo?

Bajo esta política miserable que nos deshonró en Melilla y que nos arrastra á los piés del extranjero hay tanto fango, por lo que parece, que se hace necesaria, imprescindible, una fuerte sacudida.

Hay mucha más inmoralidad que en los últimos años del reinado de Isabel II.

De La Dinastia:

«En Cádiz y Sanlúcar es tal la miseria que sufren los obreros que al repartirse el rancho á más de cinco mil, hubo un tumulto porque algunos pedían pan y dinero.»

¡Repartir el rancho á trabajadores como si fueran mendigos!

Y en un país donde á tal extremo llega la pobreza, ¿hay todavía fondos suficientes para costear el sueldo de un nuevo é innecesario capitán general?

Así parece.

Y también hay fondos para costear un magnífico y espléndido banquete en Palacio con motivo del cumpleaños del rey.

Aquí hay dinero para todos, menos para los pobres ó los buenos.

Los ministros, la nobleza, la prensa y los diputados se devanan la cabeza

con lo de los dos ducados. Y un señor muy instruído halla síntomas fatales en que metan tanto ruido sólo por veintidos reales.

Desde Tudela

21 Enero.

Esta mañana ha telegrafiado el alcalde de Caparroso al de Tudela, manifestándole que el río Aragón había experimentado una crecida de cinco metros sobre su nivel ordinario, á consecuencia del temporal de nieves y lluvias que hubo en los últimos días.

Muy pronto se ha iniciado un considerable aumento en el caudal de aguas del río Ebro, alcanzando á la una de la tarde la altura de tres metros cincuenta centímetros sobre su nivel.

Se hallan inundados los campos de Mosquera y Traspalente, siendo los daños de bastante consideración, especialmente en el último, que en su casi totalidad sufre los efectos de la crecida.

Las aguas, saltando por encima de la muralla existente en el Paseo de Prado, le inundan en gran parte.

También están inundadas varias calles de la parte baja de la población, siendo preciso valerse de pontones para pasar por ellas.

A las cinco y media de la tarde la crecida era de tres metros y setenta y dos centímetros, y aunque, según telegramas, ha comenzado el descenso en Haro á las nueve de la mañana, aquí no se iniciará hasta que hayan transcurrido veinticuatro horas próximamente, como ocurrió otras veces.

Dicen de Logroño que las aguas han inundado gran parte del campo de maniobras; y de todos los puntos por donde el Ebro pasa se reciben noticias de haber sufrido pérdidas considerables.

Las aguas arrastran árboles corpulentos y restos de almadías, sin que hasta ahora hayan ocurrido desgracias personales.

GRASSA.

Robo á la Tabacalera

Durante la madrugada del lunes fué robada en Ateca, la sucursal de la Tabacalera.

El robo fué de importancia. Lo descubrió la criada del Administrador, médico, D. Tomás Antón, quien halló fracturada la vidriera de una ventana.

La criada avisó al amo y este hechó á faltar 8.000 pesetas en plata, 10.000 timbres de pagos al Estado y 11.700 sellos de 15 céntimos. Los ladrones dejaron en su lugar varias alhajas y los timbres numerados.

Se halló en el sitio del robo una ballesta, palauquetas, un revólver, un farol y una caja de fósforos.

Han sido detenidos varios sujetos presuntos autores del hecho.

El Sr. Antón es muy querido en Ateca, y en Calatayud, á cuyo distrito pertenece aquel pueblo.

Noticias y rumores

Dícese que los griegos preparan ó que han hecho una revolución, pero esto son «telegramas de banqueros» que dan la noticia; y los «telegramas de banqueros» tienen la particularidad de que todo el mundo habla de ellos, y nadie los ha visto. Los telegramas griegos no han faltado á la tradición. No es que en Grecia una revolución sea imposible—podría decirse que es muy probable—pero lo que se sabe de positivo, es que han habido manifestaciones delante la Cámara de los diputados en Atenas; esto hace tres días que lo sabemos. Y es probable que habiendo engrosado las manifestaciones, se hayan convertido en revolución para los «telegramas de los banqueros». También podría haber sucedido en Atenas algo grave, porque todo es posible en Grecia, menos mejorar la situación financiera mientras no se cambie el sistema político del país.

Pero en el país donde no hay «telegramas de banqueros» hay telegramas de París que motivan amplias conversaciones. El nombramiento de Mr. Félix Faure, muy poco conocido fuera de Francia, ocupa la atención en el extranjero. Pero en todas partes ha sido bien acogido el elegido de la Asamblea nacional, porque no hay nadie en el extranjero que tenga idea de mezclarse en los asuntos franceses. Y es que no pueden perder la costumbre de preguntarse, ¿que dirá el extranjero?; costumbre indigna de un gran país que está en paz con todo el mundo y bastante fuerte para hacer lo que bien le parezca. ¿Que dirá el extranjero? Muy sencillo: que Francia es un país admirable y próspero, á pesar de las tonterías que hacen los que tienen el encargo de dirigir sus destinos.

La fortuna de Bismarck

Con el triste motivo de la muerte de la princesa de Bismarck, la prensa alemana ocupase del estado de fortuna del canciller de hierro.

Pasó éste, durante la no breve existencia del grande hombre, por varias y opuestas fases. En los primeros pasos de su carrera política y diplomática, Bismarck sufrió grandes apuros financieros.

Cuando fué embajador en San Petersburgo, tuvo, bien á su pesar, que hacer grandes dispendios, gastando no tan solo sus considerables emolumentos, sino los ahorros que á fuerza de economía y buena administración, hizo durante su estancia en Francfort, hasta el punto de que, habiendo sido trasladado á París con igual cargo, tuvo necesidad de dejar en Alemania á su esposa é hijos, á fin de aminorar los gastos.

A su advenimiento á la presidencia del ministerio prusiano, su situación pecuniaria era de las más apuradas. Y así vivió hasta que al finalizar las guerras de 1864, 1866 y especialmente de 1870, sus servicios extraordinarios fueron lucidamente recompensados.

Cuando se firmó la paz con Austria, Bismarck poseía una magnífica propiedad en Varzin, votando además la Cámara á su favor una respetable pensión. Guillermo I premió, á su vez, los meritorios servicios de su buen consejero, después de firmado el tratado de Francfort, con la posesión de Friedrichsruhe; á estas riquezas hubo de añadir la tierra de Shoenhansen, que se adquirió con el importe de una suscripción nacional.

En resumen: su estrella no se eclipsó, y el día que, por un azar imprevisto, fué precipitado del poder el autor de la unidad germánica, se encontró con que su balace le ofrecía una magnífica fortuna, de cuyas rentas vive en la actualidad el ex-canciller, llevando una existencia burguesa y obscurificada, después

de haber sido por algún tiempo el árbitro de los destinos de Europa.

De todas partes

La suscripción abierta para erigir un monumento al malogrado presidente de la República francesa, M. Carnot, en la villa de Nancy, asciende á 36.000 francos. Créese que la suscripción llegará á cubrir la cantidad presupuestada, que asciende á 150.000 francos.

En Santiago de Cuba, hay un propietario que ha alcanzado la respetable edad de 145 años, sin que haya perdido ninguna de sus facultades, ni el apetito que es excelente.

Este ser privilegiado, tiene un hijo que ha llegado á los 106 años de edad. El afortunado papá y su no menos afortunado hijito, dan todas las mañanas un paseito montados á caballo, para hacer gana.

Dos alféreces franceses del 28 regimiento de artillería, que están de guarnición de Vannes, acaban de llevar á cabo un «record» con patines por la carretera. Salieron de Vannes á las dos de la tarde y llegaron á Auray á las cuatro y media, siendo la distancia recorrida de 18 kilómetros.

En Génova, se han hecho experimentos sobre un procedimiento nuevo, cuyo objeto no es otro que entretejer ó distraer agradablemente á las personas que utilizan el teléfono, y que por lo regular se aburren en los intervalos que median desde que se pide la comunicación hasta que la establece la Central.

Consiste este procedimiento en un aparato colocado en el teléfono, que toca piezas escogidas desde que se toca el botón hasta que contesta la persona con quien se quiere hablar.

A los carteros de París, se les va á suprimir el actual kepis, dotándoles de una gorra de nuevo modelo llamada «Steaurm», que se adapta mejor á la cabeza, protege de una manera más eficaz los órganos visuales y que estará provista de dos respiraderos, para que se renueve mejor el aire.

En días de lluvia, bastará soltar una correa para que un finísimo impermeable pendiente de la gorra, les cubra todo el cuerpo hasta muy cerca de la cintura.

El comercio de Francia durante el año 1894 se ha elevado á las siguientes cifras: Importación 4.119.465.000 francos y la exportación á 3.275.047.000

Los electores de dos distritos de Francia, que están vacantes, le han ofrecido al expresidente de la República, M. Casimir Perier, presentarle candidato. Ignórase si aceptará, por más que sus íntimos aseguran que piensa retirarse á la vida privada y que de momento, no desea la investidura de diputado.

En Carmona (Sevilla), ha sido hallada una nueva sepultura prehistórica. Consiste en una zanja cavada á cielo abierto y rellena de tierra, de un metro de profundidad y poco más de otro de ancho, y calcinada en su parte superior.

En el fondo hay una gruesa capa de fina arena que le sirve de base y al mismo tiempo envuelve los esqueletos, ó más bien, fragmentos de huesos que al menor movimiento se pulverizan. La posición de los cadáveres es sedente y en fila, pues los cráneos se encuentran en un plano más elevado y el resto del cuerpo colocado en reducido espacio.

Los objetos hallados en la exploración de este enterramiento pertenecen á la época paleolítica y consisten en puntas de lanzas y de flechas y otros instrumen-

tos de sílex toscamente tallados, restos de vasijas hechas á mano y trocitos de mica redondos ó esquinados, oradados en el centro, que lo mismo podían servir de amuletos que de collares.

¡Un asilo para los periodistas de avanzada edad y sin recursos!

Hé aquí una institución que va á dar al fin forma real á un voto expuesto ya hace tiempo. Ese establecimiento se constituirá... pero no en España.

Los «Danziger neutre Naekrichten» anuncian, en efecto, que un rico habitante de Zoppot ha puesto gratuitamente á la disposición de la Sociedad de literatos un terreno valuado en 50.000 marcos. (62.500 pesetas), destinado á la construcción de un refugio para los escritores y periodistas de ambos sexos.

Hasta la fecha no hay mas que el terreno y esto ya es algo.

Bromas malagueñas

Días pasados, cuando el frío se dejaba sentir en Málaga de un modo desacostumbrado, en cierta casa de recogimiento los dueños presenciaron al amanecer un curioso espectáculo.

Los pobres recogidos se abrazaban estrechamente con la mayor efusión.

—¡Admirable cuadro! exclamó un filósofo casero, que por una ventana presenciaba la escena.—¡Oh! hermosa fraternidad de la miseria prosiguió diciendo.

—No es nada de eso, contestóle gruñendo el posadero. ¡Que fraternidad ni que música!

—Se abrazan así para entrar en calor.

Cosas de Inglaterra

Un magistrado de Eastbourne ha entendido estos días en un proceso muy célebre ó más bien dicho, muy original. Figúrense mis lectores que el tal magistrado ha tenido que sentenciar al procesado George Cock, de profesión tabernero, por que á uno de sus parroquianos le largó varios tiros de revolver, de los cuales resultó gravemente herido en la cabeza el agredido.

¿Y saben ustedes cual fué la causa que motivó esa descarga del tabernero? Pues sencillamente porque el expendedor de vino y su parroquiano estaban en desacuerdo sobre la interpretación que daban á un pasaje de las Santas Escrituras.

He aquí un prójimo que propaga los Evangelios y obliga á interpretarlos á su gusto, á tiros de revolver.

Para corazón privilegiado, el del abuelo Arthur James Salmón, que acaba de sucumbir, víctima de un atracón de pudín de peras, en el dispensario de Battersea, en donde residía desde hace seis años.

Los médicos que han hecho la autopsia del cadáver, han convenido por unanimidad, que el corazón de Cock era excepcional y que podía competir perfectamente con el de un toro de Veragua, toda vez que tan importante órgano pesaba la friolera de 21 libras. Nadie comprende cómo el difunto haya podido llegar á la edad de cincuenta años con un órgano parecido, y padeciendo una afección cardíaca desde hace más de seis años, sin haber dado señales aparentes de padecer dolencia alguna.

La dilatación excepcional de su estómago lleno de pudín, ha entorpecido los movimientos de su corazón, originándole la muerte.

La crisis agrícola

Los males que agobian á nuestra agricultura, no pueden hallar remedio, ni alivio siquiera, con la proyectada subida de los aranceles á los trigos extranjeros, porque el

mal es muy hondo para que unos paliativos puedan hacerle desaparecer, ni logren calmarlo.

El agricultor tiene como primer y casi único motivo de su degradada situación, la falta absoluta de capital metálico, con el cual atender á las necesidades del cultivo rutinario y anticuado que hoy se emplea, y por tanto, mucho menos ha de poder variarle empleando los adelantos que la ciencia tiene recomendados.

El Gobierno y los capitalistas que buscan á su dinero un interés honesto y una aplicación segura, debieran estudiar la manera de proporcionar este dinero al agricultor, y á buen seguro que entonces comprenderían claramente que, por medidas restrictivas, nunca puede hallarse bienestar ni expansión.

¿De qué sirve al agricultor que el trigo, en vez de venderse á 50 se venda á 40, si no tiene que vender; si antes de que en la espiga se dore el grano ha tenido que recurrir á los usureros para que le proporcionen cantidades á cuenta de granos, que éstos recogen en la era al precio que quiere señalar, que siempre es ruinoso para el agricultor?

¿Qué beneficio puede hallar en la elevación ficticia del grano el infeliz que tiene que comprarlo ó pedirlo prestado al precio corriente, con la prima excesiva que por el préstamo se le exige, para poder sembrar sus tierras?

De poco sirve al que se ahoga enseñarle la tierra seca, si está se halla para él tan lejana é imposible que por mucho que se esfuerce no puede lograrla.

Estos remedios son más bien una befa para el agricultor, pobre en su inmensa generalidad, que un alivio para sus males.

Hace mucho tiempo que hemos dicho que para que el agricultor se encuentre en situación de luchar, es necesario arrancarle de las garras de la usura y proporcionarle dinero en forma que pueda atender á sus necesidades, mejorar su cultivo, verse libre de intereses usurarios, y de este modo, al par del dinero, se le proporciona la tranquilidad, medio necesario para todo progreso humano.

La creación de los Bancos agrícolas vendría á realizar este milagro. La idea no es nueva; pero como en España ocurre en todo tiempo, su aplicación sería una verdadera novedad.

MAHÓN

A los fabricantes de calzado

Como en virtud de los nuevos reglamentos de Aduanas, el calzado de fabricación nacional debe ir marcado con el nombre del fabri-

cante y punto donde tiene establecida su industria, creemos un deber reproducir en nuestras columnas lo que sobre tan importante asunto inserta el periódico profesional de Barcelona "La Zapatería Ilustrada", en su número del 15 del actual, y en su vista recomendar el anuncio que nuestro amigo D. Juan Espí publica en nuestro periódico.

MARCAS DE FABRICA

Enterados en la Aduana de esta ciudad, del modo que los fabricantes de calzado puedan cumplir la Real Orden que á ello obliga, nos han manifestado lo siguiente:

1.º Que es obligatorio á todos los fabricantes de calzado, el que sellen por medio de márchamo todos los calzados que construyan; y que no basta sean marcados en la suela por medio de timbre ó letras.

2.º Que es obligatorio á que registren su marca de fábrica en las oficinas de la Aduana más próxima al punto donde esté instalada la fábrica, ú otra Aduana.

En las mismas oficinas se dará razón del modo de llevar á cabo la solicitud de registro.

El vapor correo "Ciudad de Mahón", ha suspendido su salida por temporal hasta mañana á hora de itinerario.

En el citado vapor serán embarcadas con destino á Palma 45 cabezas de ganado de cerda.

Leemos en *El Noticiero* de Ciudadela del 25:

En la mañana de ayer fueron llevados á los almacenes de la Tabacalera ochenta y cuatro bultos de tabaco de contrabando apresados juntamente con un falucho, por la escampavía "Gaviota", en aguas de la isla de Cabrera.

El Comité Coalicionista "Fraternidad", de San Luis celebrará su acostumbrado baile de Sociedad el viernes próximo por la noche con la banda de música del referido pueblo y el sábado por la noche habrá glosat.

Mañana miércoles día 30 se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse en Madrid el jueves próximo día 31 del actual.

Premio mayor para cada serie: 80.000 pesetas.

Precio del billete entero: 30 id. Id. de la fracción ó décimo 3 id.

La Sociedad "Mahonesa", nos ha facilitado para su publicación también el siguiente telegrama:

Palma 27, 10 m. Reinando N. O. duro suspende salida "Puerto Mahón".—Caldés.

Asociación de Beneficencia Domiciliaria

Extracto de la cuenta del mes de Diciembre último, aprobada por la Jun-

ta Directiva, hoy día de la fecha.

Cargo	PESETAS
Existencia del mes anterior,	2.090'30
Recaudación ordinaria	478'57
Legado de la difunta D.ª Teresa de la Motta Maglioni, deducido el 9 por 100 al Estado	113'75
Producto de la cuestación verificada el sábado de Navidad	154'81
Valor de 90 kilos de pan recogidos el sábado de Navidad	29'70
Subvención de la Junta Municipal de Beneficencia,	999'44
Total,	3.866'57
Data	
Entregado á los representantes de los distritos 3.º y 7.º,	19'50
Haber del recaudador del mes de la fecha,	35'00
Importe de los socorros en especies suministrados á los pobres durante el mes de la fecha,	1.503'70
Total	1.558'20
Resúmen	
Importa el cargo,	3.866'57
Idem la data,	1.558'20
Existencia para Diciembre	2.308'37
Sócos suscriptores 364, que importan pesetas 461'87.—Mahón 27 de Enero 1895.—El Secretario, Antonio Roca Varez.	

SOCIEDADES

Casino El Consey

La Empresa de la compañía de zarzuela que actúa en este Casino, con anuencia de la junta directiva ha resuelto:

1.º Dar las funciones en el Teatro Principal en vez de verificarlas en este local, todos los domingos y días festivos.

2.º Para la suscripción se destinarán, parterre y palcos de 2.ª fila y en caso de no ser esto suficiente se destinarán palcos de platea.

3.º A los Sres. Abonados se les concederán los mismos derechos que han venido disfrutando hasta el presente.

Estos podrán escoger los asientos que mas les gusten, de los palcos de 2.ª fila, plateas y parterre, advirtiéndose que cada palco deberá servir para dos suscripciones.

4.º Para los abonados y suscritos regirán los mismos precios, suscripción una peseta, entrada personal 50 céntimos.

5.º La suscripción estará de manifiesto toda la semana hasta las 11 de la mañana del día de la función. Llegada dicha hora se procederá al sorteo, y se destinarán después á la venta para el público las localidades sobrantes, rigiendo para éste los precios siguientes.

Palcos primer piso.	4'00 ptas.
» plateas.	3'00 »
» segundo piso.	3'00 »
» tercer piso.	1'50 »
Entrada y butaca.	1'00 »
Entrada general.	0'50 »
Soldados y niños.	0'25 »

1895

Hoja del Calendario para mañana

Enero 30 Miércoles

Santa Martina virgen y martir, San Lesmes abad y el beato Sebastián Valtré.

Sale el Sol á las 7'10.—Pónese á las 5'18. Luna: sale 10'2 M.—Pónese 9'31 N.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques despachados

Día 29.

Para Palma vapor-correo Ciudad de

Mahón, cap. D. Bernardo Seguí, con 18 trip., efectos y la correspondencia.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Embajada marroquí.—Un duelo con consecuencias
Madrid 28, 10'15 m.

Ha llegado la embajada marroquí siendo visitada inmediatamente por el ministro de Estado Sr. Groizard. En la estación no había ningún curioso pero el hotel donde se hospeda está vigilado por agentes de orden público para evitar en todo caso cualquier manifestación.

En Algeciras se ha verificado un duelo á pistola entre el diputado Sr. Ojeda y el abogado Sr. Montero. Este está agonizando de un balazo recibido en el vientre.

Los moros embajadores.—Trabajos del Congreso.—Noticias de Bolivia.—Una encíclica del Papa.

Madrid 28, 6 t.

La embajada marroquí ha devuelto la visita al Sr. Groizard, mañana será recibida por la Reina.

En el Congreso sigue la discusión sobre el asunto de los ducados.

Fijamente el viernes serán leídos en el Congreso los presupuestos. Háblase de que se aumente el impuesto de los alcoholes.

En Bolivia han ocurrido grandes desórdenes obligando al gobierno á declarar á Bogotá en estado de sitio.

El Papa ha publicado una encíclica dirigida al episcopado americano predicando la unión de los católicos del mundo entero.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 26, 4'00 t.

4 por 100 interior	72'35
4 por 100 exterior	81'90
4 por 100 amortizable	31'75
B. H. de Cuba 1886	110'15
Id. id. 1890	100'06
Banco Hispano Colonial	80'00
Acciones ferro-carril Francia	23'60
F. Norte	23'30
id. Orense	7'80
Id. Almansa	00'00
Obligaciones Francia	52'15
Id. Norte	00'00
Id. Orense	28'75
Id. Almansa	49'75
Compañía Trasatlántica	85'75

Empeños del Casino Mercantil
Interior . . 12 rs. vn. paga alcista.
Exterior . . balde

CAMBIO MAHONES

TELEGRAMA DE BARCELONA

Día 29.—Bolsín 10 m.

4 por 100 interior	72'37
4 por 100 exterior	81'97
Amortizable	31'90
Cubas 1886	110'06
Cubas 1890	99'90
Coloniales	00'00
F. Norte	23'65

Madrid 29, 1 mad.

4 por 100 interior	72'32
Paris 4 por 100 Exterior	73'50
Renta francesa 3 p. 100	000'00
Francos	00'00

Alcaldía de Mahón

El soldado del regimiento infantería de Guadalajara Jaime Jaumes Olives del Reemplazo de 1885, se presentará en esta Alcaldía durante los horas de oficina, hasta el día 31 del corriente, para enterarle de un asunto que le interesa.

Mahón 28 Enero de 1895.—El Alcalde, P. I.—J. J. Rodríguez.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

El plano proyecto de reforma de la rasante de la calle de Bellavista, que ha sido acordada por este Ayuntamiento estará expuesto en la Secretaría, á efectos de reclamación, por espacio de veinte días que contarán desde el de la inserción del presente en el Boletín Oficial de esta provincia.

Villa Cárlos 28 Enero de 1895.—El Alcalde-Presidente, Casimiro de Cossío.

Juan Espí, comisionista

Gracia, 11—Mahón

Debiendo llevar todo el calzado que de esta isla se exporta el nombre del fabricante y punto de su residencia, recomendando á los Sres. fabricantes de Menorca el uso de *cartones-marchamos*.

Estos *cartones-marchamos*, de aplicación muy sencilla, resultan muy económicos.

Pídanse detalles.

Gracia 11, Mahón.

PLATO DE POSTRE

CHASCARRILLOS

—Figúrate que me costó cinco años de hacerle el amor á Julia para casarme con ella.

—No hay motivo para que te quejes; te ha llevado cien mil duros de dote; de manera que un sueldo anual de veinte mil duros por hacerle el amor á una muchacha, es una cosa regular.

En un baile:

—Dime tu nombre, mascarita.

—¿Cuál?

—Tu nombre propio.

—No tengo.

—Pues entonces... dime el otro.

Un desdichado que se pasa la vida buscando inútilmente un duro, duerme con la llave puesta en la cerradura.

Una noche le despierta el ruido de un ladrón que entra en el cuarto, dispuesto á llevarse lo que pueda.

El inquilino le mira de piés á cabeza, y se echa á reír.

—¡Hombre, te admiró! Vienes á buscar á media noche lo que yo no puedo encontrar nunca en pleno día.

—¿Se puede ver el Sr. Escribano?

—Espere Vd. un minuto, que está haciendo una minuta.

Anuncios.

VERDADERA BARATURA

En el almacén de muebles de la plaza del Príncipe número 10, se darán todos los muebles existentes á los precios que y continuación se expresan:

	Ptas.
Un armario guarda ropas con luna de grandes dimensiones y forrado interior caoba ó cedro	400'00
Uno idem de igual clase tamaño regular	250'00
Uno idem de menores dimensiones	175'00
Un bufete comedor con mármol	110'00
Una mesa tresillo roble	110'00
Mesas de centro ovaladas con mármol	30'00
Idem, idem, cuadradas	35'00
Camas de Viena para matrimonio	45'00
Idem, idem, 6 palmos	30'00
Idem, idem, 5 idem	28'00
Una cama matrimonio de hierro superior	35'00
Una idem monja, idem, idem	30'00
Una idem matrimonio muy doble	45'00
Una idem idem clase corriente	23'00
Una idem, idem, idem	20'00
Una idem, idem, 6 palmos	17'00
Una idem, idem, 4 idem	14'00
Una idem, idem, 4 idem	12'00
Una idem, con barandillas para niños	17'00
Un catre tela metálica	13'00
Una cuna de madera torneada	30'00
Una sillería tapizada con respaldo, compuesta de un sofá, dos sillones y seis sillas	200'00
Una idem Viena tapizada compuesta de seis sillas y un sofá	170'00
Un somier sistema americano, para matrimonio	30'00
Uno idem: idem, monja	22'50
Un somier sistema americano, 5 palmos	20'00
Uno idem, con muelles para matrimonio	16'00
Uno idem, idem, monja ó sea 6 palmos	14'00
Uno idem, de 4, 4 1/2 ó 5 palmos	11'00
Sillas mallorquinas de caoba asiento rejilla, rectas	6'95
Idem, idem, idem, redondas	6'00
Idem, idem, idem, enca	5'00
Sillas de nogal y de caoba con asiento ejilla á varios precios.	
Sillas de Viena, sofás y mecedoras á precios muy arreglados.	
Molduras para cuadros de muchas clases á los precios de 0'25, 0'45, 0'65 ó 0'85 y 1'00 peseta tira, habiendo otras clases también, á precio de factura.	
Cromos de todas dimensiones á precios baratísimos.	
Y otros muchos géneros que se darán á precios de factura.	

Dr. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA

DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &c. PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN. Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal. Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.ª Ser completamente asimilables (digeribles); 2.ª No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predisuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.ª Estar dosificadas con exactitud; 4.ª Conservarse indefinidamente; y 5.ª Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

ASMA

CATARRO, SFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN. Cura el asma atacando las causas productoras del mal. GOTAS CALMANTE DEL DR. KLEIN. Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

TOS

PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN. Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

VENTA. D. Jaime Ferrer, Farmacéutico, Castillo, 11. AUTOR: DR. KLEIN, Escudillers, 82. BARCELONA

LA UNIÓN

COPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10 000.000 Francos
Reserva.	7 635.000 »
Primas á cobrar.	71.660.157 »
Total.	89.295.157 »

Capitales asegurados. 14.729 521.163 »
Siniestros pagados. 183.000.000 »

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle Merced, 20, 22 y 24. Director: D. E. Ges. SUB-DIRECTOR: D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45 y Muelle.—MAHON

Predio en venta

Por tres mil quinientos duros libre de todo gravamen se dará el predio de Son Monjo que contiene casas para el colono, casas de recreo, modernas para el propietario, cochera, tres establos, dos boyeras, un pajar, era de trillar, cinco casetas de viña, cinco cisternas de las cuales dos en uso, dos aljibes grandes, con sus abrevaderos, unas diez y siete, á diez y ocho cuarteras sembradío, ciento veinte higuera encinar y garraveral, bigueral de pala, varios almendros, y una porción de árboles frutales. Su dueño Prieto y Caules 57.

Se venden diez acciones de la Sociedad agrícola establecida en Mercadal. En esta imprenta informarán.

Para vender

Lo están diez acciones del Banco de Mahón. Informes en esta imprenta.

Para vender

Lo está una máquina de coser, nueva, de primera, á precio muy limitado. Para informes en esta imprenta.

Almoneda

Por ausentarse sus dueños, se venden muebles en buen estado á precios económicos.—Gracia 49.

Subasta

El día 2 de Febrero próximo á las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal en el despacho del Notario don Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, las fincas de este término municipal, siguientes:

- 1.º Cuatro cercados, de ocho barcillas tierra sembradío, situados en el paraje denominado «Las rocas llisas.»
 - 2.º Un cercado de cinco barcillas tierra sembradío, situado en el punto conocido por las «Cuatro bocas.»
 - Y 3.º Una porción de terreno antes viña de 7.500 cepas, situado en el paraje conocido por «Alquería Cremada.»
- Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta obran en poder del referido Notario.

MUEBLES

Para vender hay algunos en buen estado, consistentes en 12 sillas de caoba con muelles y asiento de reps, un sofá de idem, idem, idem, una mesa de idem, con piedra marmol y espejo con marco dorado y una mesa de centro, redonda y otros varios á precios limitados. Darán razón Castillo 58.

Dinero

Se procura su colocación á préstamo en primeras hipotecas. Medio por ciento de comisión. Informes: Mahon, Deyá, 16, 1.º

DENGUE GRIPE TRANCAGO

Ya ha vuelto esa humedad á visitarnos, y lo peor es que se ha colado en el sopetón y sin asomar la cabeza en señal de aviso. Pero como todos los lesvergonzados suelen encontrar la norma de su zapato, también la encontró ese atrevido DENGUE con el Jarabe maravilloso.

El DENGUE, deja siempre una pesadez, cansancio y tos molestísima; pues para quitar todo eso no hay más que comprar una botellita del

Jarabe Maravilloso

y tomarlo como dice el prospecto que acompaña cada frasquito y desaparece la tos como por encanto.

Se encuentra únicamente en la farmacia de

HERNANDEZ.—ALAYOR Vale UNA peseta

Nota: si la tos fuese muy rebelde, se toma otra botellita como la primera y desaparece del todo. Certifica la eficacia de este jarabe, la infinidad de frasquitos que se despacharon el año pasado y los que van despachándose actualmente por todos los pueblos de Menorca, principalmente en Mahón.



Sociedad Mahonesa de Vapores Para Palma

Saldrá el próximo jueves 31 del actual á las 5 de la tarde, el vapor

PUERTO MAHÓN

al mando de su capitán D. José Cádiz. Admite carga y pasajeros á los precios de costumbre. Despacho, Infanta 24.

Muebles para vender

En la calle de Citutentes, número 87 hay armarios guardatropas de tres precios, una mesa de noche, un lavador de manos, una mesa con espejo, una caja de reloj, una mesa de sala y otros varios muebles.

Imprenta de Bernardo Fabregues. San José, 69. Despacho: Nueva, 25.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fúrxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Servaint del Doctor Casasa. Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.